



### In dieser Ausgabe

Qualifizierungskonzept für  
den Tarifbereich in der  
Zollverwaltung

Seite 1

Tarifliche Ausbildung in der  
Zollverwaltung

Seite 2

Der BDZ!  
Immer am Ball für den Tarifbereich!

## Qualifizierungskonzept für den Tarifbereich der Zollverwaltung

Was lange währt wird endlich gut? Diese Frage kann man durchaus stellen im Hinblick auf ein Qualifizierungskonzept für die Tarifbeschäftigten der Zollverwaltung.

Bereits 2022 hatte der BDZ hierzu eine Initiative gegenüber dem Bundesministerium der Finanzen gestartet. Viel hin und her bei der Generalzolldirektion. Geliefert wurde aber nichts.

Auf Initiative des BDZ-geführten Hauptpersonalrats hat das Bundesministerium der Finanzen jetzt dankenswerter Weise per Erlass die Generalzolldirektion erneut aufgefordert, einen Entwurf eines Qualifizierungskonzepts bis Ende November 2024 vorzulegen. Wir werden weiter berichten.

## Tarifliche Ausbildung in der Zollverwaltung

Zu tariflichen Ausbildung hat der BDZ bereits mehrfach berichtet. Mittlerweile liegt dem Bundesministerium der Finanzen ein Bericht der Generalzolldirektion vor, der sich mit einem Konzept zur Erneuerung des Angebots von Ausbildungsplätzen befasst. Die Forderungen des BDZ, den Bereich der tariflichen Ausbildung in der Zollverwaltung neu aufzustellen, wurde weitgehendst entsprochen.

Insbesondere wird von Seiten der Generalzolldirektion grundsätzlich daran festgehalten, den Ausbildungsberuf „Verwaltungsfachangestellte“ bzw. „Verwaltungsfachangestellter“ einzuführen. Ab wann dies im Hinblick auf die Neuordnung des Ausbildungsberufs erfolgt, ist noch offen.

Weiterhin wurden im Bericht die Ausbildung von Fachinformatikerinnen und -informatikern und die Einstellung von Fitnesskaufleuten eingehend betrachtet.

Der BDZ wird sich weiterhin für eine tarifliche Ausbildung in der Zollverwaltung einsetzen. Hierzu gibt es mit Blick auf die demographische Entwicklung in der Zollverwaltung keine Alternative.

Der BDZ. Wir machen Tarif!